



Professeur des universités - campagne 2025

L'Université Grenoble Alpes porte l'IDEX et des projets d'envergure internationale. Elle réunit l'ensemble des forces de l'enseignement supérieur public du site Grenoble Alpes.

L'UGA est une université de recherche intensive, membre de l'UDICE et considérée parmi les 5 meilleures universités françaises.

⇒ www.univ-grenoble-alpes.fr et <https://emploi.univ-grenoble-alpes.fr>

Profil court : Etudes anglophones – civilisation américaine

Mots clés : Civilisation américaine- XIX^e & XX^e siècle- histoire des sciences – interdisciplinarité

American civilization – 19-20th centuries – History of science – interdisciplinarity

Section CNU : 11

Article de recrutement : art. 46-1 (PR)

Date de prise de poste : 01/09/2025

Localisation : Grenoble et Valence



Job profile: American Studies

**Euraxess research field: Cultural Studies:
American studies**

Contacts

Pour plus d'informations sur le poste vous pouvez contacter :

Pour la composante : UFR SoCLE

Mme Estelle RIVIER-ARNAUD, Directrice de la section d'anglais LLCER.

estelle.rivier-arnaud@univ-grenoble-alpes.fr

Pour le laboratoire : ILCEA4

Mme Véronique Molinari, Directrice

ilcea4-direction@univ-grenoble-alpes.fr

Compétences attendues :

- Il est attendu des candidats d'avoir un intérêt marqué pour l'enseignement et une production scientifique de niveau international, à la hauteur des ambitions et attentes de l'UGA. En outre, il est important qu'ils se reconnaissent dans les valeurs de l'UGA, en particulier l'ouverture sur le monde, l'éthique et l'intégrité scientifique, l'intérêt pour le travail d'équipe, l'investissement pour le collectif et le sens des responsabilités, notamment environnementales et sociales.

Descriptif Enseignement :

- La personne recrutée dispensera des cours de la L1 à la L3 en patrimoine et civilisation américaine, de la période coloniale à la période contemporaine.
- Elle interviendra également en Master LLCER, le contenu des séminaires pouvant partir des propositions de la personne recrutée selon ses centres d'intérêt et ses thématiques de spécialité.
- Sont attendues en premier lieu la prise en charge de l'encadrement de mémoires en M1 et M2, le suivi de stages en milieu universitaire lors d'événements scientifiques (colloques, journées d'études, entre autres), afin de susciter des poursuites d'étude post-Masters ainsi que la prise en charge de coordinations pédagogiques.
- Sont également attendues des compétences dans les humanités numériques ainsi que la prise en compte des publics à besoins spécifiques (sportifs de haut niveau, artistes de haut niveau, étudiants en situation de handicap).
- La personne recrutée sera amenée à prendre des responsabilités administratives, telles que la responsabilité d'années de Licence, la direction de la section LLCER et la charge de représentant de l'UFR pour Valence. La personne recrutée devra accepter de prendre des responsabilités plus transversales, telles que la responsabilité de directeur des études Licence Langues LLCER en cas de vacance de poste, ou la responsabilité d'échanges type Erasmus. Elle devra s'engager à participer pleinement à la vie de l'université (participation aux conseils de l'UFR ou de l'université, présidence et/ou membre des comités de sélection, de commissions diverses dont VAE, de jurys de Licence et de Master). Les réunions et la communication se font en français. Aussi, une bonne maîtrise du français est attendue.

Expected skills:

- Applicants must show a strong interest in teaching as well as a high-level scientific record in accordance with UGA's ambitions and standard. They must identify with UGA's values, that is, being open to the world, emphasizing ethics and scientific integrity, showing an interest in teamwork and being committed to the community. They should also have a sense of responsibility, in particular with regards to environmental and social issues.

Teaching profile:

- The new professor will teach classes from L1 to L3 levels, in Cultural Heritage and American Civilization from the colonial era to the contemporary period.
- They will also teach in the Master's in LLCER, proposing seminars that may be based in their research interests and specialties.
- Primary pedagogical expectations for the candidate include overseeing the supervision of master's theses (M1 and M2), monitoring internships in academic settings during scientific events (such as conferences and study days), with the aim of encouraging post-Master's studies, as well as managing pedagogical coordination.
- Additionally, expertise in digital humanities and accommodating the needs of specific groups (such as elite athletes and students with disabilities) is expected.
- The successful candidate will be expected to take on administrative responsibilities, such as managing undergraduate (Licence) programs, directing the LLCER section, and serving as the representative of the School of Foreign Languages (UFR SoCLE) in Valence. They should also be prepared to assume broader responsibilities, such as managing the DETU Licence Langues LLCER program in the event of a vacancy or overseeing exchange programs such as Erasmus. The successful candidate must commit to fully participating in university life, including attending UFR or university council meetings, serving as chair and/or member of selection committees, participating in various commissions (including VAE), and sitting on undergraduate and Master's juries. Meetings and communication are conducted in French; therefore, a good command of French is expected.

Descriptif Recherche :

- La personne recrutée sera une civilisationniste nord-américaine, avec un profil d'historien, idéalement spécialiste de l'histoire des sciences de la période XIX^e – XX^e siècle. De très bonnes candidatures hors du champ de recherche de l'histoire des sciences pourront être considérées, à la condition qu'elles démontrent toutefois un intérêt transdisciplinaire. Elle s'intégrera à l'équipe interne LISCA (Littératures, sociétés et cultures anglophones). Il est attendu de la personne recrutée qu'elle soit à l'initiative de projets qui s'inscriront au sein de l'axe transversal « Politique, discours et innovation » et des réflexions actuellement menées sur les questions d'environnement, épistémologies, technologies et innovations, mais également sur les différents processus et acteurs de la science dans l'aire nord-américaine, et plus particulièrement états-unienne. Un intérêt pour les questions de transfert entre les différentes aires nord-américaines serait particulièrement apprécié afin de contribuer aux projets en cours au sein de l'Unité de recherche.
- Elle devra générer une dynamique d'activité scientifique et s'engager à élaborer et déposer des projets (ANR, ERC, IUF, Marie Curie...) liés à la définition du poste en sciences environnementales ou médicales. À cet égard, des compétences transdisciplinaires seront particulièrement appréciées.
- La personne recrutée contribuera, par ses recherches, aux projets de type interdisciplinaire ou pluridisciplinaire à l'échelle de l'université. Un profil qui démontrerait un intérêt pour le développement de projets en lien avec les sciences du vivant ou les sciences de la Terre et de l'environnement, sera particulièrement apprécié.
- Elle devra s'impliquer activement dans l'encadrement de thèses autour des disciplines de l'histoire des sciences ou de l'environnement, en encourageant notamment les projets transdisciplinaires des jeunes chercheurs issus de cursus variés.
- De plus, elle devra organiser des colloques internationaux et des journées d'étude, inviter des conférenciers étrangers et développer le rayonnement national et international de l'ILCEA4/LISCA, diriger des publications, contribuer activement à la vie de l'équipe et participer aux appels à projet internationaux.
- Enfin, une attention particulière sera portée aux initiatives en matière de valorisation/diffusion de la recherche dont l'UGA a fait l'une de ses priorités : interaction avec les médias et l'environnement socio-culturel, le CHU Grenoble Alpes, le pôle santé, participation à la « recherche-formation » Grenoble-Alpes Medical Humanities (GAMES).

Research profile:

- The successful candidate will be a North Americanist specializing in civilization studies, ideally a historian and with expertise in the history of science during the 19th to 20th centuries. Strong applications outside the specific field of the history of science may also be considered, provided they demonstrate a clear interdisciplinary interest. The successful candidate will join the LISCA team (Littératures, Sociétés et Cultures Anglophones). They are expected to initiate projects aligned with the transversal research axis "Politics, Discourse, and Innovation" and contribute to ongoing discussions on topics related to the environment, epistemologies, technologies, and innovations. They will also focus on various processes and stakeholders involved in science in the North American context, particularly in the United States. An interest in cross-regional transfers within North America would be especially appreciated in order to contribute to current projects within the research unit.
- The successful candidate will be expected to engage in scientific activity and be involved in the elaboration and submission of projects (ANR, ERC, IUF, Marie Curie, etc.) that are intrinsically linked to the definition of a position in the environmental and medical sciences.
- They will also be part of interdisciplinary and pluridisciplinary projects at the larger scale of the university itself. A profile demonstrating an interest in developing projects related to the life sciences or Earth and environmental sciences would be particularly appreciated.
- The successful candidate will be expected to actively supervise doctoral theses in the fields of the history of science or environmental studies, with a particular emphasis on fostering interdisciplinary projects by young researchers from diverse academic backgrounds.
- Additionally, they will be responsible for organizing international conferences and study days, inviting foreign speakers, and enhancing the national and international visibility of the ILCEA4/LISCA. They will also be expected to edit publications, contribute actively to the team's activities, and participate in international project calls.
- Lastly, special attention will be given to initiatives promoting the dissemination and valorization of research, a key priority for UGA. This includes engaging with the media and socio-cultural environment, collaborating with the Grenoble Alpes University Hospital (CHU), and participating in the "research-training" initiative Grenoble-Alpes Medical Humanities (GAMES).

Informations à destination des candidats et candidates :

- L'Université Grenoble Alpes recrute sur les compétences et fait travailler tous les talents. Elle encourage les candidats et candidates en situation de handicap à accéder aux emplois d'enseignant-chercheur.
- Les enseignants-chercheurs sont astreints à résider au lieu d'exercice de leurs fonctions (Art. 5 du décret n° 84-431 du 6 juin 1984).

Information for candidates:

- Université Grenoble Alpes recruits on the basis of skills and makes use of all talents. It encourages applicants with disabilities to apply for teaching and research positions.
- Senior lecturers and professors are required to reside at the place where they perform their duties (Art. 5 of Decree No. 84-431 of June 6, 1984).

Pourquoi travailler à l'UGA ?



Environnement scientifique exceptionnel

- Excellence des unités de recherche
- Incubateur de talents
- Équipements scientifiques
- Soutien financier aux projets de recherche et formation
- Soutien en ingénierie et gestion de projet
- Soutien pour l'international



Avantages sociaux

- Aide périscolaire
- Chèques vacances, restauration, aide au transport, CESU
- CAESUG



Concilier vie personnelle et professionnelle

- Etablissement engagé (QVT handicap, diversité, parité)



Accompagnement

- Mobilité
- Accompagnement personnalisé des parcours professionnels : formation, dynamisation de carrière



Campus dynamique

- Installations sportives
- Activités culturelles et artistiques
- Cadre de travail exceptionnel
- Accessibilité facilitée

Comment candidater ?

Candidature ODYSSEE

https://www.galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/ensup/cand_recrutement_enseignants_chercheurs_Odyssee.htm

Avant le 31/03/2025 à 16h00
(heure de Paris)

⚠ Dates hors session
synchronisée

Comités de sélection :
entre le 10 avril et le 22
mai 2025